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« Le bon pasteur donne sa vie pour ses brebis » 

 

 
 

Évangile du jour selon St Jean (Jn 10, 11-18) 
 

 
En ce temps-là, Jésus déclara : « Moi, je suis le bon pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour 
ses brebis. Le berger mercenaire n’est pas le pasteur, les brebis ne sont pas à lui : s’il voit venir le 
loup, il abandonne les brebis et s’enfuit ; le loup s’en empare et les disperse. Ce berger n’est 
qu’un mercenaire, et les brebis ne comptent pas vraiment pour lui. Moi, je suis le bon pasteur ; je 
connais mes brebis, et mes brebis me connaissent, comme le Père me connaît, et que je connais 
le Père ; et je donne ma vie pour mes brebis. J’ai encore d’autres brebis, qui ne sont pas de cet 
enclos : celles-là aussi, il faut que je les conduise. Elles écouteront ma voix : il y aura un seul 
troupeau et un seul pasteur. Voici pourquoi le Père m’aime : parce que je donne ma vie, pour la 
recevoir de nouveau. Nul ne peut me l’enlever : je la donne de moi-même. J’ai le pouvoir de la 
donner, j’ai aussi le pouvoir de la recevoir de nouveau : voilà le commandement que j’ai reçu de 
mon Père. » - Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie  (diacre Stéphane BOUSQUET) 
 

Jésus est le Berger, le vrai, l’unique Berger. Il en apporte deux preuves ! d’abord il connaît ses 
brebis, ensuite il donne sa Vie pour elles… 
 
Dans notre société, beaucoup d’hommes se présentent comme des bergers ! Que ce soit dans le 
monde politique, économique, social ou même religieux… Mais aucun ne porte l’intérêt que le vrai 
Berger : le Christ parle aux hommes, à tous les hommes, à chacun de nous… 
 
Ces bergers mercenaires utilisent, se servent de leurs semblables non pas par service, amour, 
attention fraternelle… mais trop souvent pour des intérêts personnels…égoïstes… 
Et sitôt le danger arrivé, sitôt la ruine de tel ou tel projet, ils abandonnent ceux qu’ils charmaient 
par de belles, mais fausses promesses concernant le soi-disant « bien de nous tous ». 
Il suffit de regarder autour de nous pour découvrir ces mercenaires. Et peut-être certains parmi 
nous ont pu être trompés et devenir des victimes… 
 
La première réaction à cette trahison est le rejet sans distinction de ceux qui exercent un service, 
une responsabilité sans tenir compte de la distinction entre l’humble serviteur, vrai Berger et le 
mercenaire dénué de toute scrupule… Devant une telle déception nous risquons le repli sur soi, la 
peur d’être de nouveau déçu… trompés… 
 
Le vrai Berger, le Christ, les brebis le connaissent. Elles se sentent à l’aise lorsqu’il est là. Il les 
appelle par leur nom et elles reconnaissent le son de sa Voix… et la Parole qu’il adresse à 
chacune. 
 
 
 



 
 
Par le Baptême, nous avons rejoint le troupeau, c’est-à-dire l’Église. Nous avons été appelés par 
notre nom car nous sommes précieux à ses yeux et aimés d’un Amour indéfinissable, car l’Amour 
du Christ pour chacun de nous est le reflet de l’Amour du Père pour son Fils Jésus et le reflet de 
l’Amour de Jésus pour son Père par le souffle de l’Esprit qui est Vie dans le Communion des trois 
Personnes de la Trinité. 
 
Oui, nous sommes le reflet de l’Amour divin dont nous avons la responsabilité, le service d’en 
vivre dans notre vie quotidienne pour le faire rayonner autour de nous et permettre aux brebis 
(nos frères) en quête d’un Berger, qui donne sens à leur Vie, dans un désintéressement complet, 
d’être aimé, et se laisser transformer, modeler, par cet Amour pour que la Vie enfin, se révèle dans 
toute sa richesse en brisant le repli sur soi, l’égoïsme… 
 
Notre Berger ira jusqu’à donner sa Vie par miséricorde, non par amour de la souffrance, mais pour 
accomplir la volonté du Père qui veut rassembler tous ses enfants dans l’Unité et le Communion 
au Dieu unique… 
 
Nous partageons sa Parole, nous allons partager son Corps, sommet de l’Amour. Nous allons 
repartir dans nos lieux de vie ! 
 
Ce que nous avons reçu, faisons-le rayonner même dans nos gestes les plus simples, les plus 
ordinaires. Soyons, nous aussi, des Bergers qui comme le vrai Berger Jésus, sommes appelés à 
faire de même, à notre tour, c’est-à-dire à donner notre vie, nous aussi, pour nos frères… 
 
« J’ai encore d’autres brebis, qui ne sont pas de cet enclos : celles-là aussi il faut que je les 
conduise. » nous dit Jésus. 
 
Cette Parole doit rester gravée en nous pour nous inviter à prendre notre part de service. 
 
Bon chemin à tous ! 
 
 

 

 


